
 

 

 

Protokoll der Abteilungsversammlung der Pfadi Wellenberg 

Samstag, 25.05.2024 um 16.15 Uhr in der Bude beim alten Eisfeld 

 

Vorsitz:  Vittorio Martinelli 

Für den Elternrat:  Patrick Ruch, Beat Oswald (Kassier), Barbara Boltshauser, Edith Böhi 

(Protokoll), 

Revisorinnen  Susanne Greub und Judith Sluijmers 

Anwesend:  33 Anwesende (Stimmberechtigt sind alle die 15jährig und älter sind) 

Stimmenzählerinnen: Stefan Seger v/o Stoipi   

Entschuldigt:  Anita Guntersweiler (ER) 

 

 

1. Begrüssung 

Vittorio Martinelli v/o Puma begrüsst alle Anwesenden zur diesjährigen 

Abteilungsversammlung. Er entschuldigt sich für eine kleine Verspätung aufgrund einer 

technischen Panne.  

Die Einladungen zur AV wurden brieflich verschickt und auf der Homepage www.pfadi-

wellenberg.ch publiziert. 

Die Traktandenliste wird bestätigt und es gibt dazu keine Einwände. Die Anwesenheitsliste 

wird herumgegeben. Es nehmen 33 Stimmberechtigte teil. Alle Aktiven ab 15 Jahren dürfen 

abstimmen, ansonsten werden sie durch die Eltern vertreten.  

 

2. Protokoll der Abteilungsversammlung 2023 

Das Protokoll der AV 2023 ist auf der Webseite der Pfadi Wellenberg einsehbar. Es gibt keine 

Fragen oder Einwände dazu. Das Protokoll 2023 wird einstimmig genehmigt und verdankt. 

 

3. Kenntnisnahme des Jahresberichts 2023 des Elternrats 

Der Jahresbericht des Elternratspräsidenten ist auf der Webseite der Pfadi Wellenberg 

einsehbar. Der Bericht wird zur Kenntnis genommen, einstimmig angenommen und 

verdankt. 

 

4. Jahresrechnung 2023 mit Bericht der Revisorinnen 

Beat Oswald hat auch im vergangenen Jahr das Amt des Kassiers sorgfältig und 

pflichtbewusst ausgeführt. Er erläutert die wichtigsten Punkte der Bilanz und 

Erfolgsrechnung 2023. 

 

Die Jahresrechnung 2023 schliesst mit einem Plus von CHF 1502.88. Das Eigenkapital per 

Ende Jahr 2023 beträgt CHF 59'413,40. Der Aufwand liegt bei CHF 14'828.50 und damit tiefer 

als im Vorjahr. 

 

Spezifisch erwähnt werden die Forderungen gegenüber dem Kassier (2080) von CHF 826.32, 

die etwas höher als im Vorjahr eingeschätzten Vorräte (1200) von CHF 2235.00 sowie die 

höher ausgefallenen Verbindlichkeiten gegenüber den Leiterinnen (2070). Diese werden mit 



 

 

ausstehenden Zahlungen gegenüber der Abteilungsleitung von CHF 6396.10 erklärt, die 

inzwischen beglichen wurden.  

 

Die Mitgliederbeiträge (6000) wurden im Jahr 2023 nicht per Rechnung eingefordert, was 

einer Unterlassung seitens des Kassiers geschuldet und ist von diesem persönlich beglichen 

wurde. 

 

Vom Militärmarsch (7000) konnten noch keine Einnahmen verbucht werden. 

Das Open Air (7001) ergab weniger Geld als im Vorjahr, bleibt aber wichtige Einnahmequelle. 

Der Klausstand ergab wahrscheinlich aufgrund des schlechten Wetters weniger Einnahmen. 

Hingegen konnte beim Papiersammeln ein verdreifachter Wert erlangt werden.  

Sehr erfreulich waren die grosszügigen Spenden der Eltern am Elternabend, bei welchem 

CHF 1401,10 eingenommen werden konnten. Danke dafür! 

 

Auf der Aufwandseite (3000) läuft viel. Die Gruppenaktivitäten sollen und dürfen Kosten 

generieren. Häufig wird mit einem Stock (Vorkasse) gearbeitet, ansonsten stellen die 

Leiterinnen ihre Auslagen in Rechnung. 

Der Kassier entschuldigt sich, wenn Rückzahlungen sehr spät erfolgen.  

 

Aufgrund eines Geschenks an alle Leiterinnen (Badelatschen mit Wellenberglogo) fiel der 

Posten (4030) Geschenke etwas höher aus.  

 

Revisorinnenbericht:  

Die Revisorinnen Susanne Greub und Judith Sluijmers haben die Rechnung geprüft. Die 

beiden Revisorinnen danken dem Kassier für seine sorgfältige Arbeit, welche aufgrund der 

vielen Belege nicht einfach ist und empfehlen die Rechnung anzunehmen.  

 

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. 

 

5. Jahresbeitrag 2024 

Die Mitgliederbeiträge von CHF 60.-- für die Aktiven und CHF 30.-- für die Leiterinnen sollen 

aus Sicht des Elternrats für das laufende Jahr 2024 und das kommende Jahr 2025 

beibehalten werden.  

Die Beiträge werden einstimmig angenommen. 

Im Juni 2024 wird die Rechnung für das laufende Jahr verschickt 

Die kommenden Rechnungen der Mitgliederbeiträge (2025 und folgende) werden mit den 

Einladungen zur Abteilungsversammlung verschickt.  

 

6. Budget 2024 

Der Militärwettmarsch wird zukünftig keine Einnahmen mehr generieren.  

Der Erlös des Klausstandes wurde etwas runtergesetzt und dafür kann aus den Erfahrungen 

des letzten Jahres das Papiersammeln wieder etwas höher budgetiert werden.  

Der Beitrag der Stadt wurde wieder auf CHF 2000.- budgetiert sowie auch die J+S Beiträge 

und der Zinsertrag etwas höher angesetzt. 

 

Der Pfadibetrieb bleibt im Grossen und Ganzen in der gleichen Höhe budgetiert.  

Die Kurse bleiben hoch budgetiert und sollen von den Leiterinnen auch besucht werden 

können.  



 

 

Das anstehende 90-Jahr Jubiläum wurde mit CHF 1000.- budgetiert.  

 

Budgetierter Aufwand CHF 18'475.00 

Erwarteter Ertrag CHF 14'570.00  

Budgetierter Verlust CHF 3905.00  

Das Budget 2024 wird einstimmig angenommen 

 

 

7. Jahresberichte der Aktiven 

Die Leiterinnen präsentieren sich und ihre Aktivitäten in Form einer Powerpoint mit Fotos: 

 

Wolfs-Stufe 

Das Leiterinnenteam stellt sich vor: 

• Lena Walser v/o Djembe, PMS Kreuzlingen 

• Olivia Nussbaumer v/o Arya, Ausbildung als Automatikerin 

• Lia Hinrikson v/o Fiji, PMS Kreuzlingen 

• Sabrina Guntersweiler v/o Kiku, Gymischülerin 

• Alicia Künzli v/o, Tayama, Studentin 

• Emilia Freienmuth v/o Wiff, Schneiderin in Ausbildung 

 

Seit dem Schnuppertag sind etwa 10 neue Kinder bei den Wölfen und dabei einzutreten.  

 

Samichlaus und Schmutzli waren im letzten Jahr ein grosses Highlight ebenso natürlich das 

Sommerlager mit Mario. Das KaTre in Romanshorn machte grossen Spass und das Corps 

Geländegame unter dem Titel Pippoi Langstrumpf. 

  

In diesem Jahr stehen an: 

Das 90-Jahr Jubiläum der Pfadi Wellenberg vom 15. Juni 

Das Leitwöfliwochenende vom 7./8. September 

Das KaTre: 22 September 

Das HeLa 6. -12. Oktober 

 

Pfadistufe 

Das Leiterinnenteam stellen sich vor: 

• Gilian Widmer v/o Alinta, Gymi-Schülerin 

• Carla Hunziker v/o Lubaja, Gymi-Schülerin 

• Leah Guntersweiler v/o, Cheeky Gymi-Schülerin 

• Eliza Orellano v/o Kiwi, FMS-Schülerin 

• Johanna Dusel v/o Kuori, Gymi- Schülerin 

• Silvia Martinelli v/o Raca, Polymechanikerin in Ausbildung 

 

Erfolgreiche Anlässe: 

Besuch beim Imker 

Altersheimbesuch, bei welchem mit den Bewohnerinnen und Bewohnern Spiele gemacht 

wurden. Dafür erhielten die Pfadis Geld, das für einen gemeinsamen Badibesuch eingesetzt 

wurde.  

 



 

 

Zukünftige Anlässe: 

Das 90-Jahr Jubiläum der Pfadi Wellenberg vom 15. Juni 

Das Sola in Mogelsberg mit Pfadi Leuefels Amriswil: 22. Juli – 2. August 2024 

Das KaTre: 22 September 

Und schliesslich dann auch wieder das Cops Geländegame  

 

Piostufe 

Leiterin: 

- Angela Kunz v/o Berry, Kaufm. Angestellte Kanton TG 

 

In der Piostufe organisieren sich die Pfadis selbst, setzen eigene Ideen und Projekte um wie 

z.B. gemeinsames Kochen, Pio-Hike, Quartalstreffen und besuchen J+S Kurse. Derzeit 

verbringen die Pios ihre Treffen hauptsächlich mit Kartenspielen.  

Auch schnuppern die Pios immer wieder als Leiterinnen in der Wolf- und Pfadistufe. 

Die Pios haben etwas Zuwachs erhalten. 

 

Anlässe: 

- Schwitzkasten 

- Pioweekend (einmal pro Jahr) 

 

Abteilungsleiterinnen 

Die Abteilungsleiterinnen stellen sich vor: 

• Patricia Forrer v/o Vanilla, MPA 

• Angela Kunz v/o Berry, Kaufm. Angestellte Kanton TG 

 

Die beiden sind seit 2024 ein AL-Team. Sie unterstützen alle Stufen und sind hauptsächlich 

für die Administration zuständig. 

 

Die abgetretenen Abteilungsleiterinnen werden an dieser Stelle vom Elternrat noch 

verabschiedet und verdankt.  

- Anja Lehmann v/o Tickey bleibt im Corps als Piostufenleiterin aktiv 

- Laure Brem v/o Minusch ist mit der Organisation des KaTre 24 nach wie vor für das 

Corps sehr aktiv.  

Der Elternrat bedankt sich herzlich für deren jahrelangen Einsatz für die Pfadi Wellenberg 

und übergibt ein kleines Geschenk an Minusch, welche dieses an Tickey weiterleitet.  

 

8. Wahlen und Bestätigungen 

Der Präsident Vittorio Martinelli/ Puma wird in seinem Amt für weitere 2 Jahre gewählt.  

- Barbara Boltshauser 

- Anita Guntersweiler 

- Beat Oswald 

- Patrick Ruch/ Vivo 

- Edith Böhi 

stellen sich weiterhin für den Elternrat zur Verfügung und werden mit Applaus gewählt. 

 

Abteilungsleiterinnen: 

• Patricia Forrer v/o Vanilla 

• Angela Kunz v/o Berry 



 

 

werden mit einem grossen Applaus bestätigt. 

 

 

 

9. Anträge 

Antrag aus der Elternschaft (Susanne Weibel, Pascal Frey und Edith Böhi): 

Den Leitungspersonen der Pfadi Wellenberg soll der Jahresbeitrag erlassen werden 

 

Begründung: 

Die Leitungspersonen investieren sehr viel Zeit, Engagement und Herzblut in die Gestaltung 

der samstäglichen Aktivitäten, der Lager und auch in ihre Leitungsausbildung. Es ist gar nicht 

selbstverständlich, dass sie sich neben Schule, Ausbildung und/oder Beruf so viel Zeit 

nehmen. Die Leitungspersonen erarbeiten an zusätzlichen Anlässen wie Open-Air, 

Papiersammeln oder Kranz-/Guetzliverkauf grosse Einnahmen für die Abteilung und sorgen 

so dafür, dass die Teilnehmenden einen tiefen Jahresbeitrag zahlen. Dass sie dafür noch 

etwas bezahlen, scheint uns nicht ganz angemessen. Durch einen Erlass des Jahresbeitrags 

könnte man ihr Engagement zusätzlich honorieren. Gerade in diesem Jahr, in dem das Katre 

in Frauenfeld stattfindet und viel Zusatzengagement erfordert, fänden wir dies ein schönes 

Zeichen. 

Eine Diskussion wird nicht gewünscht.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Ab sofort werden keine Mitgliederbeiträge von den Leiterinnen erhoben.  

 

10. Varia 

Bemerkung aus der Elternschaft: 

Susanne Tobler bringt an, dass die Eltern auch den Mitgliederbeitrag für das letzte Jahr 

rückwirkend zahlen könnten. Dies ist freiwillig möglich, nicht jedoch verpflichtend.  

 

Pascal Frey v/o Dschinni bedankt sich in der Rolle des Gemeinderatspräsidenten mit einer 

Karte bei den Leiterinnen und überreicht zudem eine Süssigkeit für den Höck.  

 

Stefan Seger v/o Stoipi erinnert den Elternrat an die Versammlung des kantonalen 

Elternkomitees vom 12. Juni 2024. 

Weiter bedankt er sich bei den Leiterinnen für ihre tolle Arbeit und bekundet, dass er 

beeindruckt ist von ihrem Engagement für die Kinder.  

 

Erinnerungen: 

Das 90-Jahr- Jubiläum wird noch einmal als grosses und wichtiges Ereignis erwähnt. Es wäre 

schön, wenn viele Eltern die Kinder dazu begleiten würden.  

Samstag, 15. Juni 2024 im Heerenberg 

 

KaTre, Samstag/Sonntag, 21/22. September 

Helferinnen und Helfer werden weiterhin gesucht und sind willkommen. 

Gerne unter https://www.katre.ch/helfen, oder direkt bei Leiterinnen melden.  

 

 

Die Versammlung endet um 17.30 Uhr. Im Anschluss sind alle zu Kaffee und Kuchen 

eingeladen. Herzlichen Dank an die Kuchenbäckerinnen und Kuchenbäcker! 




